
Roma 
COMUNITÀ. Recupero dei tossicodipendenti, il progetto rischia di perdere la natura terapeutica 

Ma II Comune assicura 
altri 3 mesi p*r «Il Cammino» 
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«Non toccate la psicoterapia» 
L'allarme degli «utenti» di Città della Pieve 
I giovani «utenti» delle comunità comunali» di Città della 
Pieve e di Massimina hanno idee chiare «La nostra salvez
za dipende dal lavoro terapeutico e non dall avviamento 
professionale, perché il problema è capire i motivi che 
portano alla droga;.. La p$e.injca è verso chi «vuole tra
sformare la natura del progetto dì recupero e pensa al 
modello San Patngnano». (Una spella ritenuta sbagliata 
perché «tanti arrivano alla droga malgrado il lavoro» 

M U N T O MOHTBPOam 
• «Si lavora e come a Città della 
Pieve. • tengono a precisare i gio
vani ospiti della comunità per il re
cupera dei lossicodlpendenli "iso
lai romana tra le colline dell Um 
orla Nel Ire casali ristrutturati e nei 
box collocati ali interna delta tenu
ta di 220 ettari del comune di Ro
ma I circa 65 -utenti- sono tutti oc. 
cupallssirm ma anche preocupati 
Cornei 18 operatori della coopera
tiva -Il Cammino» che dal 1986 gè-
stlsce la comunità coi) un contratto 
che scade il 31 marco prossimo 
Sara mantenuta I attenzione alla 
psicoterapia o si punterà ad recu 
pero affidato al lavoro' Lo si capirà 
quando sarà emanato II nuovo 
bando 

•Ma qui si lavora e tanto - dice 
Simona utente di Perugia Seal 
casale La Fargneta ì 15 ragazzi 
ospiti si danno da lare nel campi 
curano I orto ed il frutteto ali alno 
casale Le Selve si pensa a gover 

ilare gli animali le vacche da latte 
i vitelli i maiali le galline ed i iac 
chini 11 fieno è al riparo nel capan
none cosltullo dai ragazzi che han
no seguito un corso per -operai 
edili polivalenti» Alla villa II terzo 
casale I altro gruppo di «utenti 
ospiti» provvede invece alla lavora 
zione e alla conservazione di for 
maggi e ricotta delle carni e pre 
para conserve e marmellate 

Non è II lavora II praWarna 
Una vita comunitaria scandita 

dalurmeoran con compiti precisi 
per ciascuno Lo si può leggere sui 
cartelloni affissi nelle sale nunioni 
dei tre casali Un sistema di regole 
da rispettare Ma senza sbarre o si' 
sterni coercitivi Anche se le punì 
ziom ci sono e arrivano lino ali e 
spu Istorie dalla comun ita 

Ma il «lavoro» che coinvolge di 
più i giovani forse quello più duro 
sono gli incontri le discussioni "la 

riunione dei sentimenti» di ogni 
settimana la «seduta di pscotera 
pia> e «il punlo» serale 

« Entrare in una comunità deve 
essere una scella ragionata e non 
una fuga - racconta ancora Simo
na- Ho avuto 3-1 mesi di colloqui 
pnma di entrare e adesso dopo 16 
mesi a Città della Pieve mi sento 
me slessa senza aver paura del 
giudizio Riesco a rapportarmi alle 
persone cosi come sono con i 
miei pregi e diletti Si sono anche 
riuscita ad aiutare qualcuno A da
re fiducia .sonocoseche riempio 
no Ora mi basta poco per essere 
felice" E subito le fa eco Alessan
dro un giovane di 28 anni che si 
definisce «uno tosto» «Sono qui da 
IO mesi Prima ero intrattabile 
molto aggressivo Ecco qui impari 
ad ascoltare I altro ed anche le 
stesso Incontn persone che ti aiu 
(ano a affrontare le situazioni Sa 
rebbe facile nascondersi dietro il 
lavoro dietro una macchina re 
slando solo E invece no Hai la 
possibilità di confrontarti e di ere 
scere insieme agli altri di accettar 
li Qui e è molto calore» Una con 
sapevolezza raggiunta grazie al la 
VOTO psicoterapeutico e alle tante 
discussioni che segnano la gioma 
la 

No ad una San Patrignano 
«Il lavoro in quanto tale non può 

essere I obiettivo Voglio tornare a 
vivere normalmente tra la genie 

non mi va di lare come a San Pam 
guano non voglio il ghetto - dice 
Sergio» E aggiunge Simona - Sono 
qui perche rio scelto un program 
ma terapeutico non mi serve una 
comunità di lavoro Gli spazi per il 
lavoro in comunità non mancano 
e ceito che sono soddisfatta di ve
dere Il (rutto di quello che faccio 
ma conta anche lo spazio per la 
cieaiMlà e per espnmersi Tutto fa 
parte del lavoro terapeutica E poi 
io come tanti altri un lavoro fuori 
ce 1 ho già » Per Francesca che è 
disoccupata «Quello che mi man 
ca è la terapia Lavorale in comu 
nità mi serve per avete un confron
to con gli altn e più vado avanti 
più mi senio cimosa Per questo ho 
scelto questa comunità e chiedo al 
Comune di garantire l aiuto tera 
peutico Pnma mi occorre tempo 
per capire cosa voglio dalla vita e 
poi pei il lavoro» La stessa nehie 
sta di Sergio Dee la sua anche 
Beppe il responsabile di La Villa 
che domani lascerà il casale per 
che ha concluso la sua terapia e 
molto probabilmente tornerà al la 
voro di postino >ll progetto di Citlà 
delia Pieve non sono soltanto i 18 
mesitrascorsiqui o gli 8 mesi di in 
contn tenuti durante la fase dell ac 
coglierne E la certezza che conti 
nuerai ad essere seguito anche do
po Il problema e quello di accel 
tarsi rispettando la persona Una 
volta raggiunto questo il problema 
lavoro lo si affronta Dico questo 

perchè oramai non si droga ptìi I e-
marginalo il fenomeno e diffuso 
in ogni ambiente* 

Era ufficiato, ma mi dragavo 
Una conferma airiva da Mauro 

•Non è il lavoro il problema Tutti i 
gioirli fino alle 14 30 ero I ufficiate 
dell esercito che si assumeva le sue 
responsabilità ma dopo ero il tos
sico Perchè non nuscrwi a slare 
con le persone con U mia donna 
con gli amici • La testimonianza 
di Sergio il-responsabile delle per 
sone» di Le Selve è dura vera 
drammatica «Quando non vedi 
più luce quando sei siero positivo 
e dopo 20 anni di buco vuoi nsco 
prlre delle cose che prima non nu 
scivi a vedere allora quello che 
serre è il lavoro sulla persona e 
1 aiuto dello psicoterapeuta» 

Una richiesta precisa allammi 
nisliazione «Stare ai patti e npnsti 
nare le sedute di psicoterapia so
spese» Il problema difficile da n 
solvere è il rapporto tra la respon 
sabilltà amministrativa comunale e 
il lavoro terapeutico Davanu alla 
legge dei numeri da fai quadrare 
un ragazzo ricorda « Ceno che le 
spese vanno controllate Ma quan-
to vale la mia vita' Solo se riesco a 
vivere potrò npagare la società 
Se altri giovani potranno areie 
quello che qui abbiamo avuto noi 
vi saranno tanti scippi e rapine in 
meno per le strade Anche questo 
deve entrare nel conto » 

Una legge regionale per combattere l'anarchia urbanistica: un mese di tempo per gli 83 paesi illegali . 

Piani regolatori, soldi e poteri ai Comuni 
Più potere ai sindaci e più poteri di controllo alle associa
zioni ambientaliste Entro un mese gii ottantatré comuni 
della regione ancora sprovvisti di piano regolatore do 
vranno dare 1 incanco a dei tecnici per redigerlo Diversa 
mente scatterà il commissariamento Queste le coordina
te della nuova legge sull urbanistica approvata dal consi 
glio regionale Obiettivo ridare trasparenza e certezze di 
tempi e referenti in un settore ridotto ali anarchia 

• Più poteri al comuni e per 
contrappeso pili poten di control 
lo ai comllali di cittadini e «Ut' as
sociazioni ambientaliste Questi 1 
fari di riferimento della legge che 
ritornili lo procedure urbanistiche 
dello Regione Lazb Approvata mi 
giorni scorsi ali unanimità dell as
semblea di via della Pisana su pro-
posili dell assessore Lionello Co-
senltii-) segna la deci.iom. della 
Regione di rientrare nu perimetri 
dulia progriimmazione L liberare I 
ti nitori pili propriamente ammira 
strinivi delegandoli agli enti lutali 

miani 
L obiettivo è quello di ndare tenez 
za di Icmpi e ritenutemi e dunque 
trasparenza ad un settore strategl 
co Imbrigli ito da leggi e leggine e 
che proprio per questo è cresciuto 
e vissuto in uno slato prossimo al 
I anarchia alimenta tufo un giro 
vorticoso di raccomandazioni e 
furbizie Gli efletli di questo catodi 
cose Imo ad oggi si sono scaricati 
in tnodotlevastanlcsullecolllne le 
coste i Ixischl e le aree agricole 
del .tintorio minando il sistema 
ambientale La nuova legge pone 
un freno a tutto questo e dà un la 

gito netto a tutte quelle pastoie bu 
•ocratiche che provocavano anni 
di manto per avere dagli uffici della 
Peana anche la più stupida delle 
rapaste alla più stupida delle do
mande Come pnrac passo preve 
de che gli otlantalré comuni anco
ra sprovvisti di piano regolatore af 
fidino I incarico per la sua redazio 
ne entro un mese Se nulla avviene 
e è il commissariamento Perenta 
re che dalle amministrazioni locali 
vengano posti problemi di bilancio 
la legge iitevede lo stanziamento 
di un miliardo destinalo a fornire i 
mezzi linanzian necessan a pagare 
r progettisti Nella spellale classiti 
ca degli inadempienti figura al pn 
mo posto la Provincia di Frodinone 
con cinquantuno comuni segue 
Rieti con 15 centri non in regola 
poiLaliuacon 111 Roma con scie 
infine Vllerbo che risulta la zona 
più in regola >L uso del leintono 
va programmalo due Cowntino 
- perche e un bene di liuti e dun 
que chiedo ai comuni una cosa 

semplice attivarsi subilo per non 
sprecarlo o larlo distruggere dagli 
abusi» 

Gli altn aspetti della nuova rior 
maliva nguardano I ampliamento 
delle competenze comunali e i po
teri di controllo In pratica la Regio 
ne si lascia il compito di program 
mazione generale mentre passa ai 
comuni la responsabilità di deci 
dere su interventi che non modifi 
cara) strutture e caiatlenstiche de
gli edifici Delegale anche le auto-
nz7.azioni per le licenze edilizie re
lative a nuove costruzioni e che ri 
cadono in aree compisse nei piani 
l-aesista o di particolare pregio 
ambientale Se le licenze sono in 
regola con i piani approvati dalla 
Regione si procede senza ultenon 
passaggi Insomma lutto si svolge 
rà ira comune e cittadino o impre 
sa Eliminato il passaggio negli u [fi 
ci regionali anclie per quanto n 
guaida pnltche relative a lavori 
per fognature posa di cavi con 
dullure idriehe 11 pruno elicilo ini 

Manifestazione di protesta ad Albano 

«Stop al progetto 
dell'Appia bis» 
• ALBANO Pioggia o non pioggia 
sono itesi ugualmente in piazza 
Certo in numero davvero ridotto 
considerando che doveva essere 
una manifestazione di protesta 
piuttosto massiccia ma comunque 
non si sono lasciati scoraggiare 
Sono «quelli del no» alla tangenzia 
le del Castelli Romani la famosa 
Appia bis da cui da anni si conti 
nua a parlare tra mille polemiche 
e che ormai sembra arrivata ad un 
punto di svolta Ieri pomenggio ad 
Albano in piazza Mazzini e erano 
luto quelli che da anni a vano tito
lo sono impegnati per evitare 
«1 ennesimo scempio ambientale» 
La manifestazione organizzata dal 
comitato per la difesa dell Ambien 
te e del territorio dei Castelli è an 
data avanti sulle scale della piazza 
che facevano da palco per gli inier 
venti Legambrente Wwf Amici 
della terra Pds Rifondazione co
munista e Verdi hanno nbadrto il 
propino no al progetto che sembra 
ormai in fase di realizzazione 

Sono già stati consegnati molti 
avvisi di esproprio Ira Albano e 
Castel Gandolfo ai pmprretan del 
terreni che saranno attraversati 
dalla sbada a scommento veloce 
•Abbiamo chiesto al presidente 
della Regione Arturo Osio la re 
scissione del contralto con la ditta 
che ha vinto I appalto per la realiz 
zazione dell opera - ha detto il 
presidente del comitato Enzo Di 
Passa- Il presidente si è impegna
to a prendere in considerazione 
questa eventualità mentre il sinda

co di Albano Vincenzo Rovere ci 
ha detto e con lui il Consiglio co 
munale che ha votato un ordine 
del giorno che la tangenziale la 
vuole Con le modifiche ma le 
vuole» 

Modifiche che pe* ora sono sol 
tanto una proposta tutta da valula 
re e approvare in sede regionale 
nlenute assolutamente irrilevanti 
dalcomitalo «Datocheperoralu 
meo progetto approvato d quello 
ongmale che prevede viadotti e 
gallerie non Insogna dimenticate 
che quell atto è privo di valutazio
ne d impatto ambientale Ossia 
quella che e è è stata fatta dalla Re
gione lo stesso organo che ha da 
lo l ok per il progetto - ha puntua
lizzato Giovanni Hermanin presi 
dente Legambtente Lazio - noi 
d altra pane starno contraU ali Ap 
pia bis dal 1986 da quando la Pro
vincia approrò il tracciato Sareb
be necessario invece un potenzia 
mento della viabilità esistente An 
che una tangenziale al limite ma 
che sia circoscritta ad Albano e 
con un basso patto ambientale 
Che non preveda viadotti che pas
si rasoterra Quello atlualeÉinvece 
un progetto finito del vecchio regi 
me Crediamo infine che sia neces
sario uno studio seno sulla mohi 
lira per capire la qualità dei flussi 
del tratheo» Qualcuno Ira i manife
stanti ha proposto di utilizzare i 
100 miliardi destinali ai 9 chilome
tri e mezzo di tangenziale per nlare 
le strade esistenb creare i parcheg
gi erendere più vivibili i paesi 

OMAZe 

medialo della nuova legge sarà 
quello di sdoganare dagli uffici del 
I assessorato ali urbanistica 9500 
delle 13mila pratiche che vi giac 
ciono in attesa di un visto I cittadi 
ni interessati potranno rivolgersi al 
la Regione per avere indietro la lo 
ro pratica e consegnarla al Comu 
ne a meno che non sia già in vista 
del traguardo Per evitare che I au 
tonomia diventi saccheggio Urti 
colo 4 della legge prevede che I at 
tivita di controllo wnga svolta oltre 
che dagli enti che già dovrebbero 
farlo anche dai comitali di citladi 
ni e dalle associazioni ambientali 
sle che airanno il potere di inleive 
rare segnalandoicasiinconttasto 
con i piani regolaton e i piani pae
sistici regionali e chiedendone 
I annui lamento Delegato ai smela 
LI anche il compilo di certificare 
I esistenza del vincolo degli usi e in 
ci su terreni destinati alle opere 
pubbliche In media solo per que 
sto fino ad oggi si perdevano due 
anni 
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C U L L A In casa Burasca • Benedetti 
Nove mesi Fa Lori e Marco erano in vacan?» a Cuba Mereoledì 
12 2 è arrivato il bellissimo e paffuto DAVIDE BENEDETTI 
di 4 Lg portando grandissima gioia a mamma papà nonne 
nonni e parenti tutti Al piecolo un caloroso benvenuto ai neo 
genitori un grande abbraccio da noi tutti per i l l ido e\enio 
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